



Halla Auditoría Superior irregularidades en pagos de obras de rehabilitación

Se presentarán las aclaraciones correspondientes: autoridades

Al revisar las obras de rehabilitación de las pistas del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), la Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó que hubo falta de supervisión en la ejecución de distintos trabajos, lo que resultó en pagos duplicados y en exceso, entre otras irregularidades, de acuerdo con una auditoría incluida en la primera entrega de la revisión de la cuenta pública 2022.

La ASF fiscalizó el programa de mantenimiento de las pistas en la terminal que actualmente está a cargo de la Secretaría de Marina y que tuvo un presupuesto de 309 millones 747 mil pesos, de los que seleccionó 294 millones 223 mil pesos para comprobar que las inversiones físicas se presupuestaron, ejecutaron, pagaron y finalizaron de conformidad con la legislación y normativa aplicables.

El organismo consideró que el AICM debe aclarar el ejercicio de un millón 89 pesos, pues encontró que hubo pagos excesivos en la rehabilitación de la pista 05L-23R, cuyo objetivo es mantener la infraestructura en condiciones adecuadas para garantizar el aterrizaje y frenado de los aviones.

La causa probable de las ano-

malías detectadas es la "falta de supervisión de la ejecución de los trabajos", según la auditoría.

Los trabajos fueron adjudicados a la empresa Concretos Asfálticos Tecámac, que recibió en 2021 un contrato por 403 millones de pesos para ejecutar las obras.

La ASF encontró un probable daño al erario por 385 mil pesos por pagos en exceso realizados en trabajos relacionados con el fresado de la carpeta asfáltica de la pista.

También observó un posible daño a la hacienda pública por más de 518 mil pesos por pagos excesivos en excavaciones y de más de 185 mil pesos por otras labores.

Además, detectó que el AICM contrató a una empresa especializada en estudios de mercado al amparo del programa de mantenimiento de las pistas, lo que no se apega a la legislación aplicable.

Niegan desvíos: son montos pendientes por aclarar

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) negó que haya habido "desvíos por un millón de pesos en la rehabilitación de la pista 05 Izquierda/23 Derecha", durante los trabajos reali-

zados entre 2021 y 2022, y precisó que está en proceso de presentar las "aclaraciones" conforme a los tiempos establecidos legalmente.

Precisó que tal como lo establece la Auditoría Superior de la Federación (ASF), en su Informe de Resultados de la Cuenta Pública 2022, "son montos pendientes por aclarar", por una suma de 1 millón 89 mil 289.63 pesos, de un universo de 310 millones de pesos".

A través de sus redes, la terminal aérea detalló que "es importante hacer hincapié que tal como lo establece el mismo documento (de la ASF), esos recursos fueron empleados para trabajos de "fresado de la carpeta asfáltica, excavación o corte a cualquier profundidad y riego de liga con emulsión asfáltica", los cuales fueron empleados como parte de los mismos trabajos de mantenimiento mayor, rehabilitación y modernización de la citada pista, iniciados en 2021 y finalizados en 2022".

Añadió que actualmente el AICM se encuentra en proceso de presentar las aclaraciones técnico-administrativas correspondientes a la ASF, dentro de los plazos establecidos la normatividad.

Luego de que se dio a conocer el reporte de la ASF, algunos medios de comunicación publicaron notas relativas a un eventual "desvío", lo que fue rechazado por la administración del AICM.

Arturo Sánchez Jiménez, Enrique Méndez y Carolina Gómez Mena